
Lettre d'un élève à son professeur

Numéro d'inventaire : 2016.90.12

Type de document : correspondance

Période de création : 1er quart 20e siècle

Date de création : 1903

Inscriptions :

- texte manuscrit : Poitiers, le 20 avril 1903, Monsieur et cher professeur, Il m'est impossible pour le moment de revenir à Paris : sans doute le traitement que j'ai suivi m'a fait du bien, mais il n'a pas eu le résultat que je désirais avant tout : mon état nerveux n'a pas disparu. Bien au contraire, depuis que je me suis mis à reprendre la vie ordinaire, et à me remettre au travail, il semble s'être aggravé plus que jamais. La plus légère émotion me donne la fièvre. A cause de l'inaction physique et intellectuelle que les médecins m'avaient ordonnée, je me fatigue très vite. De plus la quantité de matière que j'ai à étudier et la date si proche des examens m'ôtent mon sang-froid. J'ai peur qu'en suivant les classes je manque encore plus de calme et que je n'arrive qu'à de mauvais résultats, voulant à la fois suivre les cours et étudier ce qui a été fait pendant mon absence. Je me propose de travailler le mieux possible à la maison. J'ai commencé depuis quelques jours une étude sérieuse de mes cours afin de n'avoir pas à revenir plusieurs fois sur la même question. Je vais essayer de faire quelques problèmes mais je suis très embarrassé pour trouver des énoncés de physique. Je ne me suis pas fait inscrire pour les examens de Polytechnique : j'aurais manqué de préparation pour les compositions écrites. Mais je compte me présenter aux examens de Normale. Je vous suis très reconnaissant Monsieur et cher professeur, de l'intérêt que vous m'avez témoigné cette année, et vous prie de recevoir l'expression de mes sentiments respectueux.

- signature : P. Maillard

Matériau(x) et technique(s) : papier encre noire

Description : Lettre écrite sur une feuille double.

Mesures : hauteur : 22,2 cm ; largeur : 13,2 cm

Notes : Lettre d'un élève s'excusant de ne pas pouvoir assister aux cours de son professeur à cause de problèmes de santé. Au dos de la lettre se trouve un brouillon composé de calculs de mathématiques.

Mots-clés : Contrôle des présences

Calcul et mathématiques

Autres descriptions : Langue : français

Nombre de pages : Non paginé

Commentaire pagination : 4 p.

Poitiers le 20 avril 1903

Monsieur et cher professeur

Il m'est impossible pour le moment de revenir à Paris: sans doute le traitement que j'ai suivi m'a fait du bien, mais il n'a pas eu le résultat que je désirais avant tout: mon état nerveux n'a pas disparu. Bien au contraire, depuis que je me suis mis à reprendre la vie ordinaire, et à me remettre au travail, il semble s'être aggravé plus que jamais. La plus légère émotion me donne la fièvre. A cause de l'inaction physique et intellectuelle que les médecins m'avaient ordonné, je me fatigue très vite. De plus la grande quantité de matières que j'ai à étudier et la date si proche des examens m'ôtent mon sang-froid. J'ai peur qu'en suivant les classes je manque encore plus de calme et que je n'arrive qu'à de mauvais résultats, voulant à la fois suivre les cours et étudier ce qui a été fait pendant mon absence.

Je me propose de travailler le mieux possible à la maison. J'ai commencé depuis quelques

